

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian yang dilaksanakan diperoleh beberapa kesimpulan yaitu:

1. Dalam proses penelitian ini peneliti menggunakan metode *research and development*. Model pengembangan yang digunakan adalah model pengembangan *ADDIE* yang telah disesuaikan dengan keterbatasan subjek penelitian, yaitu analisis, desain, pengembangan, implementasi, evaluasi. Bahan ajar *Wallchart* berbasis *QR Code* pada pembelajaran fiqih materi haid. Uji kemenarikan dilakukan dengan memberikan lembar angket respon siswa, sedangkan uji keefektifan menggunakan teori *N-Gain* dimana hasil diperoleh dari hasil *pretest* dan *posttest*.
2. Bahan ajar *Wallchart* berbasis *QR Code* pada pembelajaran fiqih materi Haid pada penelitian ini sebagai berikut: Berdasarkan hasil validasi ahli media mendapatkan persentase 90% dengan kriteria “sangat layak”. Hasil validasi ahli materi 90% mendapatkan persentase dengan kriteria “sangat layak” dan hasil validasi ahli bahasa mendapatkan persentase 93% dengan kategori “sangat layak”. Berdasarkan hasil uji kemenarikan mendapatkan nilai 89% dengan kategori bahwa bahan ajar sangat layak digunakan. Sedangkan hasil uji keefektifan bahan ajar *Wallchart* berbasis *QR Code* mendapatkan 76% dengan kategori tinggi.

B. Saran

Bahan ajar *Wallchart* berbasis *QR Code* ini diharapkan dapat menjadi penunjang dalam pembelajaran fiqih khususnya pada materi haid . Berikut adalah saran-saran yang berhubungan dengan pengembangan bahan ajar *Wallchart* adalah sebagai berikut :

1. Saran untuk peneliti selanjutnya

Bahan ajar *Wallchart* berbasis *QR Code* untuk pembelajaran kelas IV ini pasti mempunyai kekurangan dan kelebihan, oleh sebab itu hendaknya peneliti selanjutnya bias mengembangkan lebih baik lagi dengan lengkap dan rinci dengan materi yang lebih banyak lagi

2. Saran untuk pendidik

Adanya bahan ajar *Wallchart* berbasis *QR Code* ini salah satu contoh variasi bahan ajar *Wallchart* yang dikombinasikan dengan *QR Code* pada mata pelajaran fiqih diharapkan dapat digunakan oleh para pendidik.

3. Saran untuk peserta didik

Adanya bahan ajar *Wallchart* berbasis *QR Code* ini, yakni siswa akan lebih dinamis dan energik dalam melakukan pembelajaran di kelas.

UNUGIRI